
 

 

 
 
An den Ausschussvorsetzenden   
Herr Dr. Elster  
 
An Frau Oberbürgermeisterin 
Henriette Reker 
 
 

 

Thomas Hegenbarth 

Lisa Gerlach 

Rathaus - Spanischer Bau 

50667 Köln 

Tel.: +49 (221) 221 - 25541 

Mail: Thomas.Hegenbarth@stadt-koeln.de 

Mail: Lisa.Gerlach@stadt-koeln.de 

 

Eingang beim Amt der Oberbürgermeisterin: 01.06.2016 
 

AN/1005/2016 

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Unterausschuss Digitale Kommunikation und Organisation 06.06.2016 

 

Nachfragen zur Optimierung des Kölner Ratsinformationssystems 

Sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender,  
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  
 
die Antragsteller bitten Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Aus-
schusssitzung zu setzen:  
 
Die Piratengruppe fragte im letzten Frühjahr die Stadtverwaltung, wie das Ratsinformations-
system der Stadt Köln optimiert werden könnte. In der sehr ausführlichen Antwort der Stadt-
verwaltung wurden viele Nachbesserungen angekündigt, die zum Teil schon umgesetzt wur-
den. So können sich Bürgerinnen und Bürger im RIS aktuelle Dokumente anzeigen lassen. 
Einige wünschenswerte Verbesserungen fehlen allerdings noch. In anderen Städten gibt es 
z. B. die Möglichkeit, sich über aktuelle Vorlagen je nach Ausschuss per E-Mail unterrichten 
zu lassen. 
 
In der Antwort der Stadtverwaltung werden weiterhin eine Nachbesserung der Suchfunktio-
nen, ein Systemupdate für Links und die Verkürzung der Such- und Ladezeit angekündigt. 
Leider sind diese Updates noch nicht erfolgt. 
 
Bezüglich oparl.org gab die Verwaltung an, dass mit den Schnittstellen-Standards (Spezifika-
tion) bis Ende 2015 gerechnet werden könne. Auf https://oparl.org/oparl-fuer-kommunen/ 
wird den Kommunen nun seit einiger Zeit Beratung zur OParl-Unterstützung angeboten. An-
gekündigt wurde auch eine Online-Umfrage zu möglichen Erweiterungen und Funktionen. 
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Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung:  
 

1. Wie viele Klicks verzeichnet das Kölner RIS seit Juni 2015, und wie entwickelten sich 
die monatlichen Kosten? 

 
2. Welche Optimierungen, die die Verwaltung in der Vorlage 2303/2015 angekündigt 

hat, wurden umgesetzt? (Bitte einzeln aufführen und dabei auch die Kosten für die 
Implementierung angeben) 

 
3. Welche weiteren Optimierungen des RIS sind geplant, und wann kann mit deren Um-

setzung gerechnet werden?  
 

4. Wurde eine Online-Umfrage in die Wege geleitet, und wenn ja, was war das Ergbnis? 
 

5. Wie weit ist die Umsetzung der Standardisierung des RIS vorangeschritten? 
 
gez. Thomas Hegenbarth   gez. Lisa Hanna Gerlach 
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